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Marilda da Silva toma posse e aumenta 
contingente feminino na Câmara de Ponte Nova
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Começaram as aulas 
das primeiras turmas 
de cursos presenciais 
oferecidos pelo CVT

POLÍCIA MILITAR
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Jovem de 21 anos 
assassinado a tiros 

em Teixeiras

CULTURA
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“Encontros Literários” 
invadiram a Câmara de 

Ponte Nova com 
conhecimentos históricos

 Pela primeira vez, em 160 
anos, a Câmara de Ponte Nova 
conta com 04 (quatro) vereado-
ras. Na quinta-feira, 27 de abril, 
tomou posse a vereadora Marilda 
da Silva (PSB), suplente do en-
tão vereador Zé Osório (PSB), que 
agora é responsável pela secreta-
ria municipal de Desenvolvimen-
to Rural (Sedru).

Página 3Marilda da Silva tome posse e faz seu primeiro pronunciamento na Câmara

ESPORTES
 Aconteceu no dia 30 de 
abril, no Ginásio Coberto do Pal-
meirense, Bairro Guarapiranga, o 
1° Torneio Estudantil de Karatê de 
Ponte Nova, sob organização da 
Academia Martial Team Campe-
ões, do professor e sensei Thalles 
Almeida e apoio da Semej.
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Justiça de Rio Casca bloqueia
 R$ 11 milhões de casal que

 fraudou empresa agropecuária
 A Delegacia de Polícia Civil de Rio Casca cum-
priu na segunda-feira, 02 de maio, mandados de busca e 
apreensão em Conselheiro Pena, para subsidiar investi-
gação que apura fraude praticada por 01 (um) homem e 
01 (uma) mulher contra sócio de fazenda agropecuária, 
idoso de 75 anos, cuja administração está em Rio Casca.

 Eles começaram a aparecer silenciosamente, 
na calada da noite, quando os autores de atentado à 
legislação municipal encheram os pontos de ônibus 
com cartazes, causando poluição visual que afeta a 
saúde das pessoas.

Cartazes provocam poluição 
visual em abrigos de pontos 

de ônibus em Ponte Nova

Página 7

Abrigo do ponto de ônibus de Palmeiras, na Avenida Dr. José Mariano está cheio de variados car-
tazes de anúncios

O casal investigado fraudou inventário e colocou no nome da mulher 2.700 cabeças de gado que 
pertenciam a idoso de 75 anos, sócio da empresa

Dia Nacional das Comunicações é 
comemorada em 05 de maio, data de 
nascimento do Marechal Rondon, que 

uniu o centro do país, o Centro-Oeste ao 
Sudeste, via telégrafos. Hoje é

tempo de internet, fibras ótica,. Rádio, 
TV e as mídias digitais. Página 11
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 Desde o 
início da globaliza-
ção a expansão do 
poder pelo mundo 
é fato. A globaliza-
ção trouxe vanta-
gens econômicas e 
culturais. Por outro 
lado, fragilizou as 
soberanias de dife-
rentes formas.
Nesse cenário cada país se de-
fendeu de forma diferente. A 
partir da importância geopo-
lítica e fatores econômicos, os 
“grandes” predominaram e es-
tabeleceram regras impositivas 
aos demais. Não há consenso 
sobre qual teria sido o início do 
processo gradativo da globaliza-
ção. No círculo acadêmico, por 
exemplo, ela se dividiu em 3 fa-
ses: a primeira teria ocorrido no 
início da formação do Capitalis-
mo Comercial e da expansão do 
mercantilismo (séc. XV ao XIX); 
a segunda etapa veio com o for-
talecimento do modelo indus-
trial na Europa e sua tendência 
imperialista (séc. XIX ao XX); a 
fase mais aguda aconteceu com 
a Revolução Industrial, dissemi-
nação da tecnologia de ponta e 
o crescimento do capitalismo a 
partir do século XX. A queda do 
Muro de Berlim deu gás a esse 
crescimento.
 Atualmente existem 
03 blocos ideológicos buscando 
a hegemonia e poder no mundo. 
O bloco COMUNISTA adota a ide-
ologia marxista e está em franca 
expansão na América Latina, 
sustentado principalmente pelo 
dinheiro do narcotráfico e movi-
mentos radicais de esquerda. O 
bloco dos GLOBALISTAS agrega 
banqueiro e oligarcas. São há-
beis em fazer alianças com a im-
prensa através de incentivos ($) 
e atraem pessoas e instituições 
influentes para colaborar com o 
plano. O movimento é forte nos 
EUA, França, Alemanha, Portu-
gal, Espanha, Reino Unido. Es-
ses países detém o maior PIB do 
planeta e são coadjuvados por 
outras nações, como o Brasil. 

São vistos como defen-
sores da NOM – Nova Or-
dem Mundial. O terceiro 
bloco é dos SOBERANIS-
TAS. Também atua no 
mundo sustentado pela 
Liga Árabe de povos 
conservadores e tem 
personagens conheci-
dos internacionalmente 
como o Emir Tamim Ha-

mad (Catar), o astuto líder Ben-
jamin Netanyahu (Israel) Trump 
(EUA) Bolsonaro (BR) e outros.
 Na corrida pelo poder 
vale tudo. A força do dinheiro 
rompe barreiras e fortalece o 
poder político. Eleições são dire-
cionadas e quem “pode mais”, 
leva. Atuam nas forças armadas, 
na guarda nacional, nos judiciá-
rios, nos parlamentos e na eco-
nomia. Em nome do poder eli-
minam-se inimigos. Por detrás 
das cortinas o grande espetáculo 
não para. A grande dificuldade 
desses blocos consiste em domi-
nar o cidadão comum. Se valem 
de estratégias como a depen-
dência econômica. Através dela 
distribuem migalhas em troca 
da gratidão eterna. Essa é uma 
das formas de se criar as conhe-
cidas “massas de manobras”. O 
povo detém o voto que outorga 
poder e nesse poder, a primei-
ra mentira é a que atesta que 
“todo poder emana do povo 
e por ele será exercido”. Em 
determinadas circunstâncias 
a classe média é incomodo por 
ter conhecimentos que as torna 
politizadas. A esquerda radical 
não gosta da classe média. Pre-
ferem os inocentes.
 Esses blocos são pode-
rosos e se valem da distribuição 
do poder pelas diversas esferas. 
Se necessário depõe governos 
se seus interesses forem anta-
gônicos. Também se valem de 
eliminações arquitetadas de tal 
forma que aparentam naturali-
dade. Para sua segurança, quei-
mam arquivos. Cumplicidade 
só se for de boca costurada e 
sob vigilância permanente. Vol-
tarei ao tema.

Quem manda no mundo (1)

A polêmica retirada do PL das “Fake News”!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Os integrantes da 
Câmara dos Deputados sen-
tiram na pele, na última ter-
ça-feira, o que este e outros 
já concluíram faz tempos: o 
brasileiro está cada vez mais 
interessado por política e pe-
los rumos do País. A prova: 
enquete promovida em tem-
po real pela Câmara dos De-
putados, onde a maioria es-
magadora dos participantes 
fora contrária à aprovação do 
Projeto de Lei (PL) das Fake 
News, o PL 2.630/2020.
 Somados a isso, 
meios de comunicação, as 
chamadas Big Techs e po-
pulares manifestaram-se 
contrários a tal PL. O Goo-
gle chegou a divulgar a se-
guinte frase em sua página: 
“O PL das Fake News pode 
aumentar a confusão entre 
o que é verdade ou men-
tira no Brasil.” Em mais 
uma atrapalhada travestida 
de abuso de autoridade, o 
Ministro da Justiça repre-
sentara junto à Secretaria 
Nacional do Consumidor 

(SENACON), subordinada 
ao mesmo, contra o Google, 
determinando a aplicação 
de multa de R$ 1 milhão de 
reais. O Google prontamen-
te retirou a frase, mas a con-
duta do Ministro, pra variar, 
pegou mal, muito mal.
 O artigo 27 da Lei de 
Abuso de Autoridade é claro: 
“Requisitar instauração ou 
instaurar procedimento in-
vestigatório de infração pe-
nal ou administrativa, em 
desfavor de alguém, à falta 
de qualquer indício da prá-
tica de crime, de ilícito fun-
cional ou de infração admi-
nistrativa: Pena - detenção, 
de 6 (seis) meses a 2 (dois) 
anos, e multa.” Isso sem 
contar o artigo 30 da mesma: 
“Dar início ou proceder à 
persecução penal, civil ou 
administrativa sem justa 
causa fundamentada ou 

contra quem sabe inocente: 
Pena - detenção, de 1 (um) 
a 4 (quatro) anos, e multa.”
 Tais acontecimen-
tos, tanto pelo Parlamento 
Nacional quanto pelo Minis-
tro da Justiça, são suficientes 
para demonstrar não só a 
série de trapalhadas, a vi-
gilância dos eleitores, mas 
que a única coisa que o PL 
das Fake News não quer é a 
liberdade. Além de ser fato, 
dito por nós inclusive, que o 
Brasil já possui leis demais 
e que deveria ter leis de me-
nos, tal circunstância deve 
ser comparada como aquela 
trapalhada em jogos de in-
fância que, quando se perde, 
um dos participantes embur-
ra e para de jogar. Realmente 
a democracia brasileira pre-
cisa amadurecer. Pelo atual 
acontecimento, está no ca-
minho certo. Um abraço!

 “Não faz sentido 
nenhum isso. É engraçado ver 
que a inserção de minorias 
na mídia incomoda homem 
branco hétero, né? A mídia 
sempre foi dominada pela me-
diocridade branca. Nunca foi 
sobre talento Sem contar que 
não tem problema falar ne-
gro. Vídeo tenebroso”, diz Levi 
Kaique Ferreira ao responder 
o Instagram de Jorge Vinícius, 
que foi narrador do Grupo Glo-
bo (Sportv), entre 2010 e 2018.
 Levi Kaique Ferreira 
é engenheiro civil, palestrante 
e professor. Deseja ser escritor 
e atualmente trabalha em 02 
(dois) de seus primeiros livros. 
É sócio-fundador e diretor no 
site “O Retalho”. Tem 25 anos 
e é apaixonado por tecnologia, 
história, filmes, livros, séries e 
quadrinhos. Seu maior desejo é 
dominar o mundo. Ele é negro.
 Em entrevista ao 
podcast “Parlando de Pal-
meiras”, concedida na quin-
ta-feira passada, 27 de abril, o 
locutor afirmou que a empre-
sa “perdeu a mão” na inclu-
são de pessoas pretas, mulhe-
res e homossexuais. Segundo 
Jorge Vinícius, a TV está colo-
cando o talento como quarto 
critério para adquirir novos 
funcionários.

 Ele ainda afirmou 
preconceituosamente, com 
olhos injetados de sangue: 
“Perderam a mão. Sou fa-
vorável à inclusão. Não sou 
preconceituoso. Ao con-
trário! Tenho amigo gay, 
amigas mulheres. A Globo 
perdeu a mão completa-
mente”. Que saudade da 
Globo, a 3ª maior emisso-
ra de TV aberta do mundo, 
hein Jorge Vinícius.
 A velha e surrada 
desculpa dos preconceituosos, 
com esta fala justificada de 
que tem amigos gays, mulher e 
negros, a quem ele chamou de 
preto, descaradamente! Depois 

ele elogiou Glória Maria (fale-
ceu) e Heraldo Pereira, ambos 
negros que sempre trabalha-
ram na emissora da Família 
Marinho. E quando entraram 
não tinham experiência e o ta-
lento ainda era ainda latente.
 O que ele (Jorge Viní-
cius) dez foi destilar discurso 
racista, machista e LGBTfóbi-
co. Uma sequência sem fim 
de exemplos que nos revelam 
uma sociedade sedimentada 
na violência contra grupos 
minorizados. Acontece que o 
mundo andou. E as mulheres, 
negros e homossexuais estão 
cada vez mais fortalecidos 
quanto às suas competências.

Ex-narrador da Globo detona emissora: “Só contrata preto, 
mulher e homossexual”. Quanto preconceito e despeito!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Pela 1ª vez em 160 anos a Câmara 
de Ponte Nova tem 04 mulheres

Emerson Carvalho (PTB) anuncia 
contratação porteiros para escolas municipais
 O vereador anun-
ciou em reunião da Câmara 
nesta semana, que a secreta-
ria municipal de Educação, 
preocupada com a seguran-
ça nas escolas municipais, 
decidiu abrir processo se-
letivo para contratação de 
porteiros/seguranças, que 
terão oportunidade de aju-
dar no acompanhamento 
e prevenção violência no 
interior das escolas. Ele 
disse em suas redes sociais: 
“Prefeitura atendendo os 
vereadores da base, vai 
contratar porteiros para 
as escolas, mais seguran-
ça para alunos da rede 
municipal”.
 Na mesma mensa-
gem ele confirma que apre-
sentou projeto com mu-
dança na Lei 3.027/2007 
(Código de Posturas). Se 
for aprovado pelos demais 
vereadores, a lei determina 

que pessoas que forem, 
notificadas por maltratar 
ou abandonando animais 
no município de Ponte 
Mova, pode pagar multa 
de até R$ 2.975.00. “Lem-

brando que a multa atu-
al chega somente a R$ 
425,00, diz o vereador, 
que é Líder do Governo de 
Ponte Nova”, diz Emerson 
Carvalho (PTB).

Vereador Emerson Carvalho (PTB), Líder do Governo Municipal

MARILDA DA SILVA

 Pela primeira vez, 
em 160 anos da Câmara de 
Ponte Nova, o Plenário conta 
com 04 (quatro) vereadoras. 
Na quinta-feira 27 de tomou 
posse a vereadora Marilda 
da Silva (PSB), suplente do 
então vereador Zé Osório 
(PSB), que agora é respon-
sável pela secretaria muni-
cipal de Desenvolvimento 
Rural (Sedru).
 Marilda da Sil-
va nasceu em Ponte Nova, 
no bairro Triângulo, em 
28/05/1976. É filha de Do-
lores Vicência da Silva e 
Milton da Silva Caetano. Ela 
estudou na Escola Municipal 
Luiz Martins Soares Sobri-
nho, nos colégios Estadual e 
Municipal. É formada como 
técnica em enfermagem pela 
Escola Técnica José Rodri-
gues. Cursou Educação Físi-
ca na Unipac e está cursando 
História e Gestão Pública na 
Pontifícia Universidade Ca-
tólica (PUC-Minas).
 Em 1998, começou 

 O vereador Guto 
Malta (PT) teve aprovado 
projeto de lei de sua auto-
ria oi aprovado na sessão 
do dia 27 de abril e aguarda 
sanção do Prefeito Wagner 
Mol para que ele entre em 
vigor. A proposição inclui 
regras no Código de Obras 
do Município para casos em 
que se pretende realizar in-
tervenções em bens protegi-
dos mediante tombamento, 
inventário ou outra forma de 
acautelamento imposto pelo 
poder público.
 O texto apresenta 
regras relativas ao planeja-
mento para garantir que as 
propostas de intervenções 
observem o impacto míni-

 O DEER (Departa-
mento de Edificação e Estra-
das de Rodagem de Minas 
Gerais) publicou na tarde 
de terça-feira, 02 de maio, 
ordem de início para obras 
de recuperação funcional do 
pavimento de 13 segmentos 
rodoviários, entre eles, na 
MGC-120, entre Dom Silvério 
e Ponte Nova; na MGC-482, 
que liga Viçosa a Porto Fir-
me e no trecho Sem Peixe ao 
entroncamento para a MGC-

sua vida profissional como 
monitora de creche no Cen-
tro Municipal de Educação 
Infantil (CMEI) Arco-Íris, 
que fica no Bairro Sagrado 
Coração de Jesus, onde per-
maneceu por 06 (seis) anos.
 Marilda atuou 
como técnica de enferma-
gem em diversos lugares, 
como nos PSFs dos bairros
Triângulo, Primeiro de Maio, 
Santo Antônio e Rasa e no 
Serviço de Assistência Mé-
dica Municipal de Urgência 
(SAMMDU). A parlamentar 
também já trabalhou no 

mo, inclusive com declara-
ção de responsável técnico 
garantindo que as obras 
planejadas não afetarão a 
integridade do imóvel e não 
causarão a desconfiguração 
dos valores protegidos.
 Também constam 

120, na AMG-1760.
 Os trabalhos serão 
realizados em cerca de 353 
quilômetros de rodovias e 
contarão com investimento 
de aproximadamente R$ 
130 milhões. As obras pas-
sam a integrar o Provias, 
pacote de obras rodoviárias 
em Minas Gerais, que no 
último dia 04 de maio com-
pletou 01 (um) ano.
 Até o momento, o 
Provias tem 25 obras con-

Centro de Atenção Psicosso-
cial (Caps) e no Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho e exer-
cia a coordenação do Asilo 
Municipal, quando se licen-
ciou para assumir o cargo.
 Em 2020, na 2ª 
tentativa de se eleger como 
vereadora, obteve 350 vo-
tos sendo candidata pelo 
PSB, ficando na suplência. 
Com a posse de Marilda, 04 
(quatro) mulheres compõem 
a Câmara: Aninha de Fizica 
(PSB), Fiota (PSDB) e Suel-
lenn Fisioterapeuta (PV), 
além da nova parlamentar.

regras relativas à prévia au-
torização do Conselho Muni-
cipal do Patrimônio Histórico 
e Cultural que terá que acom-
panhar a execução e terá a 
obrigação de acompanhar e 
fiscalizar, junto a secretaria 
municipal de Obras (Semob).

cluídas e 38 em andamen-
to. De acordo com o Estado, 
a partir da ordem de início 
das obras, as empresas que 
farão os serviços possuem 
um prazo de 30 dias para 
contratação de trabalhado-
res e fornecedores; monta-
gem de canteiros de obras; 
deslocamento de equipa-
mentos e mobilização de di-
versos itens que compõem o 
empreendimento.

Marilda da Silva assina termo de posse ao lado do presidente Dr. Wellerson Mayrink (PSB) e do vice-pre-
sidente Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade)

Vereador do PT, Guto Malta, quer novas regras para restauração de bens imóveis tombados pelo Conse-
lho do Patrimônio Histórico e Cultural

Bens tombados em Ponte Nova só 
podem ser restaurados com novas regras

Rodovia que liga Ponte Nova a Dom Silvério 
receberá recuperação funcional do asfalto



 Diversas crianças e adolescentes de 
Amparo do Serra estão participando das ati-
vidades do Programa Geração Esporte, impor-
tante iniciativa que destaca o esporte, saúde, 
lazer e atividades recreativas. Parabéns a toda 
equipe e a gestão municipal de Amparo do Ser-
ra pela realização do projeto. Mais esporte!

Programa Geração Esporte

Richele Silva

@ericmoreira.br – No que eu estava 
pensando?

@danila.souza – Brilhando em vida!@matias2036 – Foi campeão!

@gilmalessa – Pra sempre!
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Janaína Lanna
 A multissecre-
tária do Grupo Líder 
Comunicação, Mídia e 
Eventos, Janaína Lanna, 
comemorou mais um 
aniversário no dia 04 de 
maio. Recebeu flores e 
abraços dos companhei-
ros de profissão.
 O Líder Notícias 
agradece a parceria e o 
empenho desde a cria-
ção do semanário, em 
dezembro de 2012, com o 
número experimental, e a 
partir da 1ª edição em ja-
neiro de 2013. Parabéns, 
Janaína, seja feliz!

 Uma das principais artistas da nossa 
região, Richele Silva, fez um grande show na 
festa dos trabalhadores da Prefeitura do muni-
cípio de Rio Doce no dia 30 de abril, para co-
memorar o 1º de Maio. Um repertório variado 
e com muitos sucessos. Parabéns, Richele!



Sexta-feira, 05 de maio de 2023

Vereador Juquinha Santiago (Avante) durante entrevista com Vicente de Freitas, no estúdio da 
Rádio Montanhesa, em 02 de maio de 2023

Juquinha Santiago (Avante) pediu, em 02 de maio, poda de árvores em Anna Florência, constru-
ção de um viradouro em Palmeiras e melhorias na fiscalização de abandono de animais

A correção da rede hidráulica próximo à Fundação Hemominas foi requisitada pelo vereador 
Antônio Carlos Pracatá (MDB)

Pracatá (ao fundo) com Vicente de Freitas, em 27 de abril

dentro dois limites legais, 
nunca procrastinei colo-
car em votação projetos do 
Executivo, como reclama-
vam. A verdade é que os 
projetos chegavam incom-
pletos e exigíamos novas 
informações, que demora-
vam a chegar. O negócio 
era colocar em votação 
projetos com informações 
seguras, para não haver 
judicialização ou vetos”, 
disse Pracatá (MDB).
 O vereador, que 
participou de vários cargos 
na Mesa Diretora, em man-
datos anteriores, criou con-
dições para a implantação 
de projeto de iluminação 
sustentável via placas so-
lares fotovoltaicas, que foi 
deliberada pela Casa Legis-
lativa, em 2018.
 “ C o n s e g u i m o s 
iniciar as comemorações 
dos 160 anos da criação 
oficial da Câmara (30 de 
dezembro de 2022), re-
alizamos diversas audi-
ências públicas, sendo 

 Pracatá (MDB) fez 
questões de trazer 01 (um) 
relatório de sua atuação 
neste mandato e entregá- 
lo para o radialista vicente 
de Freitas e para o editor 
do Líder Notícias, Ricardo 
Motta. No documento ele 
mostrou suas indicações 

Florência (ACAFLOR).
 “Veja você: eu te-
nho insistido na situação 
do Bairro Anna Florência 
e Oratórios de Baixo. O as-
falto de lá é uma novela e 
os moradores sofrem com 
a rua principal, cheia de 
buracos. Recentemente de-
nunciei que havia cascalho 
em Oratórios de Baixo e a 
estrada estava intransitá-
vel. Venho também bata-
lhando para a conclusão 
da Creche Comunitária do 

 O vereador Antô-
nio Carlos Pracatá (MDB) 
esteve na sequência das 
entrevistas agendadas 
pela Rádio Montanhesa 
670 Khz e Líder Notícias. 
Ele foi entrevistado pelo 
radialista Vicente de Frei-
tas, dentro do programa 
que tem o mesmo nome, 
com repercussão (síntese) 
em espaço do jornal Líder 
Notícias. Antônio Carlos 
Pracatá exerce seu quarto 

 Juquinha Santigo 
(Avante) compareceu no es-
túdio da Rádio Montanhe-
sa 670 Khz, na terça-feira, 
02 de maio, para mais 01 
(uma) rodada de entrevis-
tas realizadas por veículos 
do Grupo Líder de Comuni-
cação, Mídia e Eventos (Rá-
dio Montanhesa 670 Khz e 
Líder Notícias).
 “Eu tenho defendi-
do principalmente, no meu 
mandato, o meio rural, 
pois o homem do campo 
sempre foi colocado em 2º 
plano. Minhas indicações 
vem dando resultado e isto 
me deixa feliz e tranqui-
lo quanto aos apelos dos 

a mais importante a que 
norteou alterações e apri-
moramentos na lei sobre 
a ocupação nas áreas de 
preservação permanente 
(margens de recursos hí-
dricos), que foi sanciona-
da em 30 de dezembro de 
2022”, disse Pracatá.

para recuperação da cidade 
(tapa-buracos), melhorias
nas gestões da saúde e 
do sistema de transporte, 
restauração de estradas 
rurais, poda de árvores e 
atendimento mais rápido 
nas questões do sistema de 
saneamento básico.

Bairro Novo Horizonte”, 
disse  vereador Juquinha 
Santiago (Avante).
 Foi lançado candi-
dato a vereador, pela 1ª vez, 
por Carlos Jardim de Rezen-
de (MDB1), em 1982, mes-
ma eleição em que votou 
pela primeira vez. Na mili-
tância política passou pelos 
partidos MDB, PMDB, PMN, 
PPS, PT do B e atualmente. 
Em 2020, após 38 anos de 
tentativas, alcançou sua vi-
tória ao receber 414 votos.

mandato consecutivo, sua 
primeira eleição aconte-
ceu em 2008, pelo PSB. Na 
época, era presidente da 
Associação de Moradores 
do Bairro Santo Antônio, 
onde morava.
 Pracatá (MDB) de-
fendeu, em 27 de abril, sua 
atuação perante a presi-
dência da Câmara de Ponte
Nova, entre os anos 2021-
2022 (atual secretário da 
Mesa Diretora). “Eu agi 

produtores rurais”, disse 
Juquinha Santiago ao ra-
dialista Vicente de Freitas, 
a partir de 13h45min. A en-
trevista durou cerca de 30 
minutos.
 Juquinha Santia-
go nasceu na Fazenda da 
Derrubada no dia 10 de se-
tembro de 1961. Ele é mo-
rador da comunidade rural 
do Vale Azul, com aces-
so pela MG-329, que liga 
Ponte Nova a Rio Casca foi 
presidente da Associação 
das Comunidades Reuni-
das (ACORE) por 03 (três) 
mandatos. Também já foi 
vice-presidente da Associa-
ção Comunitária de Anna 

Juquinha Santiago (Avante) coloca foco na 
zona rural, mas não se esquece do meio urbano

Pracatá (MDB) defende legado de sua 
presidência e melhoria do ambiente na Câmara

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA 
ENTREVISTAS COM VEREADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE PONTE NOVA
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Horta do Passa-Cinco será reativada: 
parceria Sedru, DMAES e Penitenciária

 O prefeito de Viço-
sa, Raimundo da Violeira 
recebeu em seu gabinete no 
final de abril, os represen-
tantes da Rede Mineira de 
Logística Reversa da UFV. 
Participaram do encontro 
com o prefeito, os represen-
tantes da rede, Pedro Fer-
nandes e João Victor Gomes; 
o secretário municipal de 
Cultura, Patrimônio Históri-
co e Esporte, Thomas Medei-
ros; a secretária municipal 
de Educação, Marli Franco; 
e os representantes do SAAE 
(Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto), Marcos Nunes 
(diretor-presidente) e Max 
Ferreira (diretor de Limpeza 
Pública).
 A lei de Política Na-
cional de Resíduos Sólidos, 
sancionada em 2010, de-
termina que os municípios 
estruturam e implementem 
seus sistemas de logística 
reversa para destinação cor-
reta de agrotóxicos, seus re-
síduos e embalagens, assim 

como outros produtos cujas 
embalagens, após o uso, se-
jam nocivas ao meio ambien-
te, como pilhas e baterias, 
pneus, embalagens de óleos 
lubrificantes; lâmpadas fluo-
rescentes, de vapor de sódio, 
mercúrio e de luz mista e 
produtos eletroeletrônicos e 
seus componentes.
 A Rede Mineira de 
Logística Reversa, projeto 
vinculado à UFV (Univer-
sidade Federal de Viçosa) 
tem como propósito atuar 
na ampliação e na educação 
para uma melhor logística 
reversa diferenciando e re-
alizando o seu correto des-
carte. O projeto-piloto terá 
Viçosa como base e abran-
gerá as cidades de Teixeiras, 
Guaraciaba, Porto Firme, 
Presidente Bernardes, Paula
Cândido, São Geraldo, Coim-
bra, Cajuri, São Miguel do 
Anta, Canaã, Pedra do Anta, 
Jequeri, Santo Antônio do 
Grama, Urucânia, Oratórios 
e Amparo do Serra.

Rede Mineira de Logística Reversa 
da UFV chegará em Teixeiras, 
Oratórios, Jequeri e Urucânia

 Após fazer reco-
nhecimento do espaço, com 
levantamento de drone, o 
Diretor-geral do DMAES (De-
partamento Municipal de 
Água, Esgoto e Saneamen-
to), Anderson Sodré, que 
estava em companhia da vi-
ce-prefeita, Valéria Alvaren-
ga, informou para o editor 
do Líder Notícias, Ricardo 
Motta, que tem feito tratati-
vas com o Diretor-geral da 
Penitenciária de Ponte Nova 
I, Polícia Penal Márcio Pedro 
Alves para a reativação da 
Horta Comunitária no local 
que pertence ao município, 
anexo à Unidade Prisional, 
no Passa-Cinco.
 O anúncio aconte-
ceu no início de abril quan-
do se falou também em usar 
a área anexa ao Parque Na-
tural Municipal Tancredo 
Neves (PNMTN), cerca de 
15 hectares, para o plantio 
de goiabeiras da espécie 
paluma (total de 4.000 mil 
mudas). Os recursos finan-
ceiros da venda de goiabada 
e serão divididos entre mem-
bros/filiados de uma coope-

rativa de trabalhadores a ser 
implantada com moradores 
desempregados e que reti-
ram lenha do PNMTN, por 
não ter dinheiro para gás.
 O projeto de ocupa-
ção do entorno da Unidade 
de Conservação (UC) é de 
2012, mas não foi adotado 
pelo Prefeito Guto Malta e 
nem no 1º mandato de Wag-
ner Mol Guimarães. O cria-
dor da ideia, ambientalista 
Ricardo Motta, obteve apoio 
inicial da Bartofil Distribui-

dora, por meio de seu diretor 
Carlos Bartolomeu, ainda em 
2020, que garantiu insumos 
como adubo e ferramentas 
para o início do projeto, que 
poderá ter mão de obra de 
reeducandos, que são pre-
sidiários em regime semia-
berto ou com licença diária, 
com reemissão de pena (03 
dias trabalhados menos 01 
dia de pena da condenação).
 Na semana passa-
da, precisamente no dia 27 
de abril, o secretário muni-

cipal de Desenvolvimento 
Rural de Ponte Nova, Zé 
Osório (PSB), garantiu apoio 
integral aos projetos da hor-
ta e do plantio de goiabeiras, 
com cessão de máquinas e 
apoio de gestão ambiental 
cedendo seu coordenador 
Euler Santos, que foi criador 
da horta quando era Agente 
Penitenciário, entre 2012 e 
2016.Euler Santos é gradua-
do em Gestão Ambiental pela 
UniViçosa e tem curso em 
conservação de nascentes.

Local da Horta Comunitária está abandonada atualmente, mas será reativada como para produzir verduras e legumes, como antes

 Eles começaram a 
aparecer silenciosamente, na 
calada da noite, quando os 

autores de atentado à legis-
lação municipal encheram 
os pontos de ônibus com car-

tazes. O Código de Posturas 
(Lei Municipal 3.207/2007), 
no seu artigo 240, proíbe 
pintar ou afixar cartazes em 
muros, postes, monumentos 
e equipamentos públicos, 
paredes externas de quais-
quer estabelecimentos, se-
jam eles comerciais/casas ou 
tombados pelo Conselho Mu-
nicipal de Patrimônio Histó-
rico e Cultural.
 O art. 241 diz que 
será imposta multa no va-
lor correspondente a 50 
(cinquenta) até 100 (cem) 
UFPN’s, dobrada na reinci-
dência, além da obrigação 
de o infrator promover a lim-
peza do local indevidamente 

utilizado, no prazo máximo 
de 07 (sete) dias. Parágrafo 
único. A não retirada dos 
cartazes no prazo estipulado 
dobrará a multa aplicada.
 Essa comunicação 
visual exacerbada, caracte-
rístico da cultura de massas 
que incentiva o consumo, 
tem se descontrolado nas 
últimas décadas, levando as-
sim a uma descaracterização 
identitária do local (arqui-
tetura original, patrimônio 
histórico e cultural, etc.). O 
excesso de informações bem 
como a desarmonia do espa-
ço leva o ser humano a enor-
me desconforto visual, afe-
tando sua qualidade de vida.

Abrigo do ponto de ônibus de Palmeiras, na Avenida Dr.José Mariano, está cheio de
variados cartazes de anúncios

Poluição visual atinge abrigos de pontos de 
ônibus em Ponte Nova: cartazes variados

 A fábrica de fertili-
zantes, que será construída 
no Triângulo Mineiro, exata-
mente na cidade de Uberaba, 
no valor total de US$ 850 
milhões (cerca de R$ 4,3 bi-
lhões), deverá ter suas obras 
iniciadas em 2024. A conclu-
são está prevista para meados 
de 2027. A planta utilizará 
uma matriz a partir de fontes 
renováveis, como a solar e 
eólica, para produção de hi-
drogênio verde, amônia verde 
e fertilizantes nitrogenados 

com zero carbono.
 O projeto da Atlas 
Agro integra o plano estraté-
gico da companhia de descar-
bonização da indústria de fer-
tilizantes no Brasil. Ao todo, o 
espaço terá uma capacidade 
de produção para 500 mil 
toneladas de fertilizantes por 
ano para atender os clientes 
da região.
 Além desta unida-
de, a organização também 
tem planos de construir pelo 
menos mais 06 (seis) plantas 

de fertilizantes nitrogenados 
verdes no país, conforme ex-
plica Knut Karlsen, co-funda-
dor e CEO da Atlas Agro para 
América Latina. “Temos car-
tas de interesse de compra 
assinadas com vários clien-
tes e deveremos concluir os 
acordos de fornecimento de 
fertilizantes nitrogenados 
zero carbono nos próximos 
meses”, disse ele.
 Para ajudar na pros-
pecção e seleção de fornece-
dores de energia renovável 

para a planta de Uberaba, a 
consultoria de energia reno-
vável CELA (Clean Energy 
Latin America) foi contratada 
pela Atlas Agro. De acordo 
com a empresa, o projeto será 
um marco significativo para 
o agronegócio nacional uma 
vez que atualmente 100% do 
fertilizante nitrogenado utili-
zado no país são importados 
de outros países, como Rús-
sia, sendo todos eles produzi-
dos a partir de fontes fósseis 
e poluentes.

Triângulo Mineiro terá fábrica de fertilizante verde, 
sem carbono que destrói a camada de ozônio

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos 
do Art. 79, II, da Lei nº 8.666/93, que realizou rescisão 
amigável do Contrato Administrativo nº 124/2022, entre 
Município de Abre Campo e a Empresa Barush Construtora 
Ltda. Abre Campo/MG, 10/04/2023. Aleson Silva Oliveira - 
Secretário Municipal de Obras, Serviços Urbanos e Transportes. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público o Extrato do Contrato 
nº 074/2023 - PRC Nº 097/2022. Tomada de Preços nº 006/2022. 
Objeto: Contratação de Empresa para Obra de Restabelecimento 
de trafegabilidade das pontes: do córrego Romeiro de Baixo 
e do Povoado da Aparecida. Local específico (Coordenadas): 
20°16’11” S e 42°30’23”O; 20°22’57” S; 42°29’06”O. 
Contratada: BARUSH CONSTRUTORA LTDA – ME, CNPJ 
sob o nº 40.855.577/0001-08. Valor Total: R$527.863,61. Data 
da assinatura do Contrato: 03/05/2023. Vigência: Até 02/12/2023. 
Fonte de recurso: 02.009.1.047.100.44.90.51. Aleson Silva Oliveira 
- Secretário Municipal de Obras, Serviços Urbanos e Transportes. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público o Extrato de 12º 
Termo Aditivo ao Contrato nº 150/2017. Contratante: Prefeitura 
Municipal de Abre Campo/MG. Objeto: Execução de obra de 
construção, com fornecimento de materiais, equipamentos e mão 
de obra necessária, para conclusão da obra da Creche Proinfância 
Tipo 1, no Bairro Esplanada. Contratada: JARÍ - SEGURANÇA 
E LOGÍSTICA EMPRESARIAL LTDA - ME, inscrita no CNPJ 
sob o nº 20.256.613/0001-00. Motivo: Reajuste Contratual no 
valor de R$ 306.824,95, utilizando-se o IPCA (IBGE), com fulcro 
no Art. 40, XI, e Art. 55, III, da Lei nº 8.666/93; Reequilíbrio 
Ecônomico-Financeiro no valor de R$ 1.018.121,05, com fulcro 
no Art. 65, II, alínea “d”, da Lei nº 8.666/93. Fundamento legal Lei 
8.666/93. Data de assinatura 28/04/2023. Aleson Silva Oliveira - 
Secretário Municipal de Obras, Serviços Urbanos e Transportes. 
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Ozempic e emagrecimento: 
cuidado com esta ideia!

ANVISA AINDA NÃO LIBEROU PARA OBESIDADE

 “O Ozempic é um 
medicamento que controla 
a fome e a saciedade. Des-
sa forma, ele se apresenta 
como uma estratégia no 
tratamento da obesidade. 
No entanto, recentemente, 
muitas pessoas o têm utili-
zado sem prescrição médi-
ca e sem acompanhamen-
to, o que pode ser bastante 
prejudicial à saúde”, diz o 
médico Drauzio Varella, 
em seu site de Saúde.
 Como o medica-
mento atua no organismo 
e o que é preciso saber. A 
substância ativa do Ozem-
pic, o semaglutido, é um 
"agonista dos receptores 
de GLP-1".Atua de forma 
idêntica à GLP-1 (uma hor-
mona produzida no intesti-
no), aumentando a quanti-

 O Ozempic ainda 
não foi liberado para tra-
tamento de obesidade pela 

dade de insulina libertada 
pelo pâncreas em resposta 
aos alimentos.
 A marca viralizou 
nas redes sociais após al-
gumas celebridades ame-
ricanas terem citado o re-
médio como solução para 
emagrecer, comportamen-
to que coloca a saúde em 
risco, já que o medicamen-
to não deve ser utilizado 
sem critérios. O Ozempic é 
um remédio injetável (não 
há versão em cápsulas) 
que é aplicado uma vez 
por semana. Apesar de ser 
vendido sem receita, é um 
fármaco que não deve ser 
utilizado sem acompanha-
mento médico.
 “Em estudos, a 
medicação demonstrou 
resultados positivos en-

ANVISA (Agêncoa Nacional 
de Vigilância mas para dia-
betes tipo 2. Produzido pela 

tre pessoas com essas 
características, todas 
com mais de 18 anos. 

farmacêutica Novo Nor-
disk, Wegovy é o primeiro 
medicamento injetável de 

Não há dados em relação 
a outros perfis”, reforça 
Marcelo Miranda, endo-

uso semanal indicado para 
tratar sobrepeso e obesida-
de aprovado em solo brasi-
leiro e apresenta um avan-
ço para o tratamento dos 
pacientes afetados.
 Usuários do me-
dicamento Ozempic com 
semaglutida relatam des-
de diarreia até a perda da 
vontade de comer doces , 
frituras e ingerir bebidas al-
coólicas. As vendas do me-
dicamento movimentaram 
mais de 06 (seis) bilhões de 
dólares no mundo todo até 
agosto de 2022.
 No Brasil, de acor-
do com a Associação de 
Indústria Farmacêutica de 
Pesquisa (Interfarma), o 
Ozempic foi o remédio mais 
vendido em 2021, quando a 

crinologista do Vera Cruz 
Hospital, de Campinas, 
cidade de São Paulo.

semaglutida ainda nem ha-
via sido aprovada para tra-
tar a obesidade pela Anvisa. 
As hashtags envolvendo o 
nome do produto movimen-
tam todas as redes sociais, 
que acumulam milhões de 
postagens acerca do medi-
camento, envolvendo cele-
bridades e anônimos.
 Mesmo sem licença 
da ANIVISA para tratamento 
de obesididade, o Ozempic 
vem sendo receitado por 
médicos para o tratamento 
da obesidade. Estudos mos-
tram que pacientes perde-
ram até 17% do peso com a 
medicação, além de terem 
apresentado melhora nos 
parâmetros metabólicos, 
como redução na taxa de 
triglicerídeos, colesterol e 
glicemia.

Ozempic é um medicamento utilizado no tratamento da obesidade, mas tem sido usado de forma perigosa sem prescrição médica

A semaglutida no Ozempic pode criar problemas para obesos
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

A moradia dos deserdados pela sorte 
virou foco de poluição visual e sujeira

 Eles são moradores 
em situação de rua, alguns 
usuários de crack, agressi-
vos. Eles falam alto, durante 
grande parte da noite, pois 
dificilmente dormem. Mui-
tos destes deserdados pela 
sorte e abandonados pelo 
Poder Público, elegeram 
como moradia temporária, 
estrutura debaixo da Ponte 

 A secretaria mu-
nicipal de Obras realizou 
obras no local e fez pintu-
ra nas paredes do espaço 
que fica debaixo da Pon-
te Dr. Francisco Linhares 
Ribeiro, inaugurada em 
1980 e atualmente reba-
tizadas com os nomes po-
pulares de Ponte do Baha-
mas e Ponte do Triângulo, 

do Bahamas, mas só à noi-
te, pois durante o dia são 
catadores de materiais reci-
cláveis. No local já teve as-
sassinato por “mata-leão” 
ou gravata (Hadakajime, em 
japonês), no ano passado, e 
facadas em 01 (uma) mu-
lher, que foi parar no Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG), recentemente.

que fica entre Palmeiras 
e os bairros da margem 
esquerda do Rio Piranga. 
A moradia abriga cerca 
de 05 (cinco) a 06 (seis), 
por vez. Eles deixam lixo, 
fazem comida, que gera 
fumaça. Usam as redon-
dezas para fazer necessi-
dades biológicas. Poluição 
visual e sanitária!
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Olerê
 Consultado o ex-
-vereador de Ponte Nova, 
pelo distrito, hoje cidade 
de Oratórios, em Minas 
Gerais, disse o senhor José 
Raimundo dos Santos, o 
Juca, "ser comum pelas es-
tradas, caminhões com as 
carroçarias apinhadas de 
gente, distribuindo mão 
de obra para o corte da 
cana-de-açúcar - nos mui-
tos canaviais da região da 
Zona da Mata Mineira". As 
pessoas amontadas ombro 
a ombro, também modo 
de espantar o frio bravo 
do mês de julho. As crian-
çasenvoltas em surrados 
cobertores cochilavam no 
colo das valentes senho-
ras, envelhecidas pelos ri-
gores do tempo - sol, frio, 
fome, hidratação precária. 
A neblina baixa encobria o 
brilho da lua, das estrelas, 
escondia o horizonte. Ape-
ados do caminhão, o facão 
nas mãos para o que fora 
feito. Das folhas do cana-
vial antevendo a moagem, o 
orvalho escorria, quase um 
choro. O caldo doce do mel 
do açúcar, em breve, obti-
do nas melhores casas do 
ramo, o futuro.
 Zequinha mane-
java o facão com maestria. 
Orgulho e inveja de todos. 
Negro ladino, acompanha-
do da mulher entoava um 
canto ioruba (ou iorubá), 
no que era acompanhado 
por todos, enquanto na lida 
descia e subia a lâmina afia-
da da ferramenta. Enfeixar a 
cana, serviço dos filhos, dos 
meninos mais taludos. As 
crianças tiritavam de frio, 
enquanto o sol escondido.
 O pagamento por 
produção, por feixes. As mu-
lheres, apesar dos pesares, 
nunca faltavam aos servi-
ços, além de se obrigarem 
em aprontar, esquentar a 
comida de todos. Cada um 
dos trabalhadores com a sua 
marmita de casa. De madru-
gadinha. Embornal cheio. 
Nas diminutas marmitas o 
arroz, o feijão, o ovo cozido. 
Farinha de mandioca, a sus-
tância. Um pedaço de carne, 
nem sempre. A garrafinha 
d’água. O armazém do Tiqui-
nho - irmão do ruralista - ao 
pé do morro servia a cacha-
cinha, uns doces, uns pães, 
salame. Tudo mais caro do 
que na cidade, mas só um 
pouco “o que não prejudi-
cava tanto”, consideravam.
 Quinze minutos, 
engolida a refeição, nada 
de cochilo. De volta ao ca-
navial, a lida. E o facão na 

derrubada em busca do doce 
da cana. Os meninos afoba-
dos amarrando os feixes. E 
o feitor de olho em tudo. A 
meninada ajudando os pais. 
E matutava o feitor: - “Me-
lhor ver os meninos traba-
lhando do que vadiando 
pelas ruas da cidade, em 
arruaças próprias de futu-
ros delinquentes, pois que 
viver sem ter do que cuidar 
nos dias de hoje é muito pe-
rigoso”. O seu pai pensava 
assim. E ele assentia.
 O proprietário das 
terras cuidava também da 
criação de suínos e bovinos. 
Durante o mês de julho, de 
praxe, gozava de merecidas 
férias em Paris, aprovei-
tando-se do verão europeu. 
Dona Santinha, a parteira, 
acompanhou o raciocínio 
do padre que, apoiando o 
delegado, contrita repetiu: - 
Deus sabe o que faz!
 “É conhecida a 
imagem de legiões de es-
cravos que trabalhavam 
do nascer ao pôr do sol, 
às vezes noite adentro (...) 
nas lavouras de cana-de-
-açúcar (...), plantações 
de café (...)”. É o que se lê 
em a “Escravidão”, Volu-
me II, página 306, obra de 
Laurentino Gomes.
 Ao final da faina, 
um dos meninos parecia 
um anjo beneditino debaixo 
de um amontoado de pa-
lha seca de cana, não fosse 
o escorrer de um grosso fio 
de sangue. O motorista do 
caminhão, ao engatar a mar-
cha à ré, não considerou a 
possibilidade de uma crian-
ça dormitando sob o entu-
lho. Deus sabe o que faz?

 (*) Mauro Serra 
é advogado e contador. 
Escreve ficção com pita-
das de realidade. O título 
deste artigo é do filho de 
Mauro, Juliano Serra, que 
passou o feriado de 1º de 
Maio, em Oratórios.

(*) Mauro Serra

 O Centro Vocacio-
nal Tecnológico CVT, Polo 
Ponte Nova, localizado na 
Rua Assad Zaidan, 165, 
debaixo do Ponte do Baha-
mas, em Palmeiras abriu 
vagas para cursos presen-
ciais de informática. As 
inscrições aconteceram 
presencialmente nos dias 
26 e 27 de Abril de 2023, 
e preencheram 192 vagas 
das 200 disponíveis.
 As aulas tiveram 
início no dia 02 de maio, 
conforme o curso escolhi-
do pelo aluno. Os cursos 
oferecidos são de Digita-
ção, Informática Básica, 
Informática Profissiona-
lizante, Curso de Celular 
Básico e Intermediário e 

 A equipe da Direto-
ria Pedagógica da secreta-
ria municipal de Educação 
(SME) está realizando reu-
niões em Viçosa abordando 
o tema “Somos Rede Edu-
cação”, promovendo aos 
educadores uma conversa 
franca sobre o profissiona-
lismo. O objetivo da ação é 
definir ações estratégicas a 
serem realizadas pelas es-
colas e pelos Centros Muni-
cipais de Educação Infantil 
(CMEIs) de forma planeja-
da e articulada.
 A secretária mu-
nicipal de Educação, Marli 
Franco, disse que a equipe 

 A ministra Cármen 
Lúcia, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), esteve no sá-
bado, 29 de abril, em Ouro 
Preto, para prestar homena-
gem à inconfidente Hipólita 
Jacinta Teixeira de Melo, 
única mulher a participar 
ativamente da Inconfidên-
cia Mineira, entre outros 24 
homens, que lutaram contra 
a tirania da Corte Portugue-
sa, quando o Brasil era colô-

Informática para a Melhor 
Idade. As aulas acontecem 
de segunda-feira a sexta-
-feira, das 8 horas às 17 
horas, de acordo com a tur-
ma escolhida. O CVT é uma 
estrutura informatizada 
que tem como finalidade o 
ensino por meio da infor-
mática na capacitação pro-
fissional de trabalhadores. 
São 02 (duas) salas, com 
20 computadores, capazes 
de treinar 240 pessoas por 
mês. Cursos de curta du-
ração de um mês poderão 
ser dados a 240 pessoas a 
cada mês.
 Inaugurado em 
2007 pelo Prefeito Dr. Ta-
quinho Linhares, o alcance 
de um CVT é imensurá-

da secretaria acredita que,
diante de tantos desafios 
e demandas, é de suma 
importância que todos os 
educadores percebam a 
criança, o adolescente e 
os jovens como centros 
do processo de ensino e 
aprendizagem.
 “O comprome-
timento de toda a equi-
pe escolar – disse Marli 
Franco - com um trabalho 
organizado e amparado 
por todas as legislações 
vigentes e documentos 
orientadores, é o caminho 
para reduzir a defasagem 
de aprendizagem e propi-

nia. O berço da Conjuração 
Mineira foi Ouro Preto e cer-
cania, em 1788.
 A magistrada de-
positou uma caixa com 
terra da Fazenda Morro 
Alto, propriedade onde a 
inconfidente viveu, para o 
descerramento da lápide no 
Panteão dos Inconfidentes, 
no Museu da Inconfidência. 
A ministra aproveitou para 
fazer um discurso voltado a 

vel. Além de centenas de 
desempregados, por não 
terem qualificação, Ponte 
Nova tem ainda quase 03 
(três) mil jovens que ter-

ciar uma melhora signi-
ficativa no desempenho 
das crianças e estudan-
tes, permitindo o avanço 

liberdade, inspirado na his-
tória de Hipólita Jacinta, “si-
lenciada historicamente”.
 Segundo a histo-
riadora e pesquisadora He-
loisa Starling, “quando a 
notícia da prisão de Tira-
dentes chegou à Fazenda 
da Ponta do Morro, na noi-
te de 20 de maio de 1789, 
Hipólita Jacinta não titu-
beou, não teve nenhuma 
dúvida”. Heloisa Starling 
explica que a Conjuração 
Mineira estava indo a pique 
e as tropas da infantaria 
portuguesa, enviadas pelo 
vice-rei, Luís de Vasconce-
los e Sousa, chegariam a 
Vila Rica em poucos dias.
 Na Fazenda da 
Ponta do Morro, sozinha, 
Hipólita Jacinta decidiu em-
purrar a revolta para frente, 
partiu dela a ordem de dar 
início ao levante militar: 
“Dou-vos parte, com certe-

minaram o Ensino Funda-
mental e Ensino Médio e 
que não tem condições de 
pagar um curso de qualifi-
cação. O CVT é de graça!

em sua trajetória escolar 
e assegurando uma edu-
cação equitativa, inclusi-
va e de qualidade”

za, de que se acham presos, 
no Rio de Janeiro, Joaquim 
Silvério dos Reis e o alfe-
res Tiradentes, para que 
vos sirva ou se ponham em 
cautela”. Também foi dura 
no arremate: “Quem não é 
capaz para as coisas, não 
se meta nelas. E mais vale 
morrer com honra que viver 
com desonra”, escreveu Hi-
pólita Jacinta.
 Agora, Hipólita Ja-
cinta é reconhecidamente 
e historicamente, pelos go-
vernantes do Brasil como 
Inconfidente. “Que maravi-
lha, a Inconfidência tinha 
coragem (Hipólita Jacinta) 
e alma de mulher (Marí-
lia), a musa inspiradora 
de Dirceu, que na verdade 
era o Inconfidente Tomás 
Antônio Gonzaga”, disse 
Lara Repolez, colunista do 
Líder Notícias.

Momento de alegria na última reunião dos professores e servidores da Educação de Viçosa

Ministra Carmem Lúcia (STF) ao lado da cantora Zélia Duncan homenageia a Inconfiden-
te Jacinta Hipólita

As aulas já começaram no CVT Polo de Ponte Nova

Homenagem a Hipólita Jacinta, a única mulher da
 Inconfidência Mineira, tem defesa da liberdade em Ouro Preto

Secretaria de Educação de Viçosa realiza 
reuniões com o tema “Somos Rede Educação”

Começaram as aulas das primeiras turmas 
de cursos oferecidos pelo CVT/Ponte Nova



Sexta-feira, 05 de maio de 2023

 Segundo o site Bra-
sil Escola, no dia 05 de maio 
é celebrado o Dia Nacional 
das Comunicações, data 
escolhida em homenagem 
ao nascimento de Marechal 
Rondon, uma das princi-
pais figuras da difusão dos 
sistemas de comunicação 
no Brasil. Por esse motivo, 
por vezes, a referida data é 
mencionada como “Dia de 
Rondon”.
 A comunicação é 
algo inerente às atividades 
humanas – e dos seres vivos 
em geral –, tendo sido instru-
mentalmente praticada des-
de os tempos mais remotos, 
sendo anterior até mesmo ao
desenvolvimento da escrita. 
Com o tempo, as sociedades 
que se constituíram foram, 
gradativamente, construin-
do e aperfeiçoando diferen-
tes métodos que envolviam 
a emissão e recepção de 
mensagens, estabelecendo a 
comunicação entre os mais 
diversos lugares.
 Na Idade Média, 

por exemplo, utilizavam-se 
mensageiros, que tinham 
de percorrer grandes distân-
cias durante vários dias ou 
até meses para entregar im-
portantes recados. Também 
eram empregados diversos 
métodos que envolviam o 
uso de aves, principalmente 
os pombos, por estes possu-
írem características que pos-
sibilitavam a sua domestica-
ção e adestramento.
 Com o tempo, as 
sucessivas evoluções tecno-
lógicas proporcionadas pelas 
revoluções industriais per-
mitiram a realização de pro-
fundas transformações nos 
meios de comunicação, com 
destaque para a invenção do 
telégrafo e, mais notadamen-
te, do telefone, cuja patente 
foi obtida por Graham Bell 
em 1876. "Hoje em dia, a in-
tegração mundial das redes 
de comunicação é uma das 
principais características 
da sociedade capitalista, o 
que consolidou o avanço do 
processo de globalização."

 A homenagem citada 
do Dia Nacional das Comuni-
cações para Marechal Rondon 
deve-se ao fato de esse ser con-
siderado o “Patrono das Comu-
nicações no Brasil”. Isso ocorre 
por ter sido um dos principais 
responsáveis por uma maior in-
tegração nacional, com a criação 
de importantes linhas telegráfi-
cas no país, responsáveis por 
integrar a região sudeste ao cen-
tro-oeste e ao norte brasileiros.
 Naquela época, o 
principal sistema de comuni-
cação era o telégrafo, criado por 
Samuel Morse no ano de 1852. 
No entanto, para esse meio fun-
cionar, era necessária a cons-
trução de linhas estruturais 
compostas por postes e fios ao 
longo de milhares de quilôme-
tros, envolvendo as principais 
localidades de diferentes regi-
ões. Décadas mais tarde, coube 
a Rondon a liderança sobre boa 
parte desse importante feito, 
que permitiu ao país melhor se 
desenvolver e integrar-se terri-
torialmente durante os tempos 
posteriores.
 Não parece, mas há 
pouco mais de 100 anos o Brasil 
realizou a sua primeira trans-
missão de rádio. Antes disso, 
a comunicação só era possível 
com o suporte de linhas tele-
gráficas, criadas por Rondon. 
Bacharel em Matemática e em 
Ciências Físicas e Naturais, ao 
longo de 45 anos de incursões 
pelo sertão e por rios brasilei-

ros, o militar fez levantamentos 
cartográficos, topográficos, zoo-
lógicos, botânicos e linguísticos 
da região percorrida.
 O Ministério das Co-
municações foi criado em 1967, 
e em abril de 1971, o marechal 
Rondon foi reconhecido como 
Patrono Nacional das Comuni-
cações. Daí para frente, foi uma 
longa evolução: nos anos 1980, 
os cabos de fibra óptica chega-
ram ao Brasil. Uma (01) déca-
da depois, vieram os aparelhos 
celulares. Em 1995 foi implan-
tada a internet comercial no 
Brasil. “Encontros Literários” 
integra Câmara, escritores e pú-
blico para conhecer a História 
de Literatura em Ponte Nova.

Dia Nacional das Comunicações: 05 de maio

O Porquê da homenagem

Público, vereadores e escritores, em foto histórica, no encerramento de Encontros Literários no 
Espaço de Multiuso José Silva (Zé Prego), da Câmara de Vereadores Momentos importantes reunindo público e literatos de Ponte Nova

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) fala da parceria com a Alepon

 Durante 02 (dois) 
dias o público de Ponte 
Nova pode ouvir relatos 
de escritores, principal-
mente de Luciano Shei-
kk, autor de obras que 
contam a História de Li-
teratura em Ponte Nova, 
desde os primórdios. Nos 
dias 02 e 03 de maio, ter-
ça-feira e quarta-feira, 
no Espaço Multiuso José 
Silva (Zé Prego) foi palco 

de maio, a partir das 19 
horas, no Espaço Multiu-
so José Silva (Zé Prego). 
Na solenidade, houve 
performance musical do 
compositor, cantor, ins-
trumentista e maestro, 
Délcio Stavanato, que é
membro da Alepon.
 Com apresenta-
ção de recortes de publi-
cações raras e históricas 
que evidenciam pre-

ciosidades, curiosida-
des e fatos pitorescos e 
marcantes da produção 
literária do município, 
seus literatos (poetas, 
escritores, articulistas e 
etc.) e suas obras desde 
o século XVIII, a expo-
sição ficará aberta para 
visitação pública de se-
gunda a sexta-feira, das 
12 horas às 18 horas, até 
o dia 12 de maio.

de conhecimentos dentro 
da Semana Municipal da 
Literatura (30 de abril e 
06 de maio) via evento 
“Encontros Literários”, 
parceria da Alepon (Aca-
demia de Letras, Ciên-
cias e Artes) e Câmara de 
Ponte Nova.
 A exposição Re-
cortes da História da Li-
teratura em Ponte Nova 
abriu o evento, no dia 02 

Marechal Rondon em foto de 1930, em 
Mato Grosso

“Encontros Literários” integram Câmara, 
escritores e público para conhecer a 

História de Literatura em Ponte Nova

Luciano Sheikk na explanação sobre a História da Literatura em Ponte Nova ao lado dos ve-
readores Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade), Dr. Weellerson Mayrink (PSB), o escritor 
Gilson José de Oliveira, o vereador Pracatá (MDB) e o chefe do Departamento de Cultura do 
município, Marcelo Carvalho
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Justiça de Viçosa decreta prisão preventiva 
do presidente da Câmara de Araponga

Forças de Segurança dão proteção a 
vítimas de violência doméstica e evitam
 novos crimes contra mulheres e a vida

 Um único sinal de 
alerta é suficiente. Quando 
ele toca, o 180, toda a equi-
pe de policiais penais en-
volvidos no monitoramento 
de homens que cometeram 
violência doméstica já se 
prepara para agir. Ao mes-
mo tempo que a Polícia Mi-
litar é acionada é acionada 
e se desloca até onde está 
o agressor. Em Ponte Nova 
existe uma equipe espe-
cialmente designada a Pro-
grama de Proteção contra a 
Violência Doméstica, com 
viatura policial exclusiva.
 Esse é o trabalho ro-
tineiro executado pelos agen-
tes das Forças de Segurança 
que estão no CICC (Centro 
Integrado de Controle e Co-
mando), de olho em agresso-
res que utilizam tornozeleira 
eletrônica por determinação 

da Justiça, e também nas víti-
mas que são acompanhadas 
para ter a segurança garanti-
da pelo Estado.
 Atualmente, são 
559 agressores monitorados 
em toda Minas Gerais e os 
policiais convivem, ainda, 
com outro número preocu-
pante, mas que não tem se 
transformado em registros 
de novos crimes: diariamen-
te, 150 violações do períme-
tro de segurança (espaço 
que não pode ser invadido 
pelo monitorado, para ga-
rantir a distância da mulher 
que foi vítima de agressão) 
são contabilizadas pelos po-
liciais penais.
 No CICC, 80 moni-
tores com 24 painéis dife-
rentes nunca são desligados 
e vigiam o Estado em tempo 
real. Mais de mil servidores 

de 18 instituições federais, 
estaduais e municipais, es-
tão envolvidos no Centro e 
desenvolvem um trabalho 
para reforçar a segurança 
de Minas Gerais, garantindo 
a excelência na tomada de 
decisões ágeis, rápidas e in-
teligentes, otimizando ainda 
recursos e ações.
 Além de utilizar 
mais de 1.100 câmeras dis-
tribuídas pelas cidades mi-
neiras, incluindo Ponte Nova 
para diminuir a violência nas 
ruas, há também o monitora-
mento exclusivo dos homens 
investigados pela Lei Maria 
da Penha, por meio do MG 
Mulher. Todo o trabalho é co-
ordenado pela Secretaria de 
Estado de Justiça e Seguran-
ça Pública e conta com a atu-
ação do Corpo de Bombeiros 
Militar e da Polícia Civil de 
Minas Gerais.

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) da Zona 
da Mata, órgão do Ministério 
Público de Minas Gerais, em 
conjunto com a Promotoria de 
Justiça de Ervália, deflagrou na 
sexta-feira, 28 de abril, a ope-
ração Sicário II. Nesta etapa da 
Operação Sicário, o presidente 
da Câmara Municipal de Ara-
ponga, Euder Santana Souza, 
que já se encontrava detido 
temporariamente desde a pri-
meira fase, teve a prisão pre-
ventiva decretada.
 O agente político é 
investigado por integrar uma 
organização criminosa apon-
tada como responsável pela 
prática de homicídios qualifi-
cados, porte de armas de fogo 
e tráfico de drogas nas cidades 
de Araponga, Ervália e Viçosa, 

na Zona da Mata.
 No dia 27 de abril, o 
vereador foi denunciado pelo 
Ministério Público por por-
te ilegal de arma defogo, por 
02 (duas vezes; por fornecer 

arma de fogo a criança ou ado-
lescente (artigos 14 e 16, pa-
rágrafo 1º, inciso V, da Lei nº. 
10.826/2006); e por corrup-
ção de menor de 18 anos (art. 
244-B da Lei nº 8.069/90).

 O presidente da Câmara de Araponga está preso preventivamente, sem prazo para sair até o julgamento

 Os 26 NAFs (Núcleo 
de Assistência às Famílias) 
estão distribuídos em quase 
todas as regiões do estado, 
para atender aos familiares 
de aproximadamente 62 mil 
presos, distribuídos em 172 
unidades prisionais admi-
nistradas pelo Departamento 
Penitenciário de Minas Gerais 
(Depen-MG), incluindo famí-
lias de detentos da Penitenci-
ária de Ponte Nova I, que fica 
no entorno do Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves, 
no Passa-Cinco.
 Este atendimento 
é feito, essencialmente, por 
aproximadamente 110 aten-
dentes, orientados e coorde-
nados por 29 assistentes so-
ciais, que estão conhecendo 
de perto os principais presí-
dios e penitenciárias. No mês 
de abril, começaram as visitas 
aos NAF's das cidades do in-
terior, previstas para termina-

rem em julho.
 Além de oferecer os 
serviços de cadastramento/
credenciamento para as vi-
sitas social, socialassistida 
e íntima, nos NAF's também 
podem ser realizados os se-
guintes serviços: emissão de 
atestados carcerários, cer-
tidão de dias trabalhados, 
certidão de dias estudados, 
solicitação de assinatura de 
procuração e de reconheci-
mento de paternidade, entre 
outros.
 Em 2022, foram 
realizados 53.272 cadastros 
para visita social, 45.361 cre-
denciamentos de visitantes e 
9.308 atendimentos psicos-
sociais. Esses são, normal-
mente, os três serviços mais 
procurados pelos familiares 
de presos. Este tipo de traba-
lho está no UAI (Unidade de 
Atendimento Integrado).

Ponte Nova tem Núcleo de 
Assistência às Famílias (NAF) de 

presidiário: MG conta com 26

 Governo Federal 
vai abrir mais de 58 mil va-
gas. A ministra de Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos, 
Esther Dweck, informou em 29 
de abril que o governo federal 
pretende anunciar, até o fim de 
maio, todos os concursos públi-
cos de 2023. A Lei Orçamentá-
ria Anual deste ano disponibili-
zou cerca de R$ 2 bilhões para 
novos editais de concursos. O 
anúncio foi feito durante even-
to no Palácio do Planalto para 
sanção do projeto de lei que 
reajusta em 9% os salários dos 
servidores públicos federais, 
incluindo aposentados e pen-
sionistas.
 Esther Dweck não 
quis detalhar a quantidade de 
vagas que serão abertas com 

os novos certames, porque o 
número ainda está em estudo. 
“Sei que apareceu um número 
de 58 mil, que era um número 
que está sendo estudado. Não 
tenho como garantir que será 
esse número, mas são milha-
res de vagas realmente”, disse.
 Segundo ela, a auto-
rização para novos concursos 
só não está mais acelerada por-
que, com a troca de governo, os 
ministérios precisam discutir 
a redistribuição de vagas e a 
prioridades da nova gestão. A 
titular da pasta adiantou que 
a Fundação Nacional dos Indí-
genas, que antes se chama do 
Índio (Funai) abrirá 502 vagas. 
Outro concurso à espera de au-
torização é o do Ministério do 
Meio Ambiente.

O NAF de Ponte Nova.além de atender no Posto UAI na Avenida Abdalla Felício, 68 – Centro Histórico ainda 
umn imóvel que foi construído em terreno doado pela Prefeitura de Ponte Nova, ao da Penitenciária de Ponte 
Nova I, em 2017. Funciona também como acolhimento durante o tempo de visita

Câmaras instaladas recentemente em Ponte Nova estão interligadas com o Centro Integrado de Controle e Comando (CICC)



Mulher é vítima de disparo acidental: 
está internada em estado grave no HAG

Sexta-feira, 05 de maio de 2023

Homem pula da Ponte do Bahamas, mas 
foi resgatado com vida pelos Bombeiros

Homens roubam veículo de policlínica na 
cidade de Urucânia: PM recupera o veículo

 Na última sema-
na abril (26/04), uma 
mulher de 41 anos víti-
ma de disparo de arma 
de fogo foi internada em 
estado grave no Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG). A portaria do HAG 
informou que ela chegou 
às 11h30min. O dispa-
ro teria sido acidental e 
aconteceu na sua resi-
dência, que fica na zona 
rural de Oratórios.
 De acordo com 
o Boletim de Ocorrên-
cia da Polícia Militar a 
mulher informou que 
estava arrumando seu 
quarto quando ela jogou 
uma mochila debaixo da 
cama onde a arma estava 
guardada, ocasionando 
no disparo acidental que 
acabou atingindo-a.
 Os policiais dis-
seram que arma perten-
cia a um homem de 24 

 Na quinta-feira, 
27 de abril, depois das 22 
horas, aconteceu roubo na 
Policlínica de Urucânia, na 
Rua Padre Antônio Pinto, 
no Bairro Nossa Senhora 
das Graças. Os ladrões leva-
ram um veículo Chevrolet 
Spin, cor branca. Um dos 
assaltantes estava armado, 
conforme registrado por câ-

anos, esposo da mulher. 
Após apurar os fatos, 
uma guarnição policial se 
deslocou até o endereço 
da vítima onde localizou 
e apreendeu 01 (uma) 
Bereta calibre 6.35; 02 
(duas) munições intactas 
calibre 6.35; 01 (uma) 

maras de segurança.
 Com base nas in-
formações repassadas aos 
policiais que atenderam 
a ocorrência depois 24 
horas(meia-noite) houve 
mobilização policial, com 
guarnições de Urucânia, Je-
queri e Ponte Nova inician-
do o rastreamento em possí-
veis locais que pudessem ser 

munição deflagrada ca-
libre 6.35; 01 (uma) mo-
chila de cor rosa.
 O esposo da ví-
tima foi conduzido para 
a Delegacia de Polícia 
com as armas e muni-
ções apreendidas onde 
permaneceu à disposi-

utilizados pelos assaltantes.
 O homem, 35 anos, 
que estava na Policlínica in-
formou que se encontrava 
na recepção quando ouviu 
barulho vindo dos fundos. 
Ele foi verificar quando 
acabou surpreendido por 
02 (dois) indivíduos, estan-
do 01 (um) deles com uma 
arma de fogo. Ainda segun-
do o homem, ele foi rendido 
e obrigado a entregar as cha-
ves do veículo para os cri-
minosos que fugiram logo 
em seguida. As guarnições 
verificaram o sistema de 
câmeras, mas os indivíduos 
estavam utilizando toucas 
no momento da ação, o que 
dificultou a identificação.

 Juscelino Nobre 
Vieira, 29 anos, pulou da 
Ponte Dr. Francisco Linha-
res Ribeiro, conhecida po-
pularmente como Ponte 
do Bahamas ou Ponte do 
Triângulo na madrugada de 
sábado (02h30min), con-
forme registro de câmara de 
segurança. Quem mora por 
perto ouviu gritaria no meio 
da ponte e ainda ouviram o 
baque do corpo nas águas do 
Rio Piranga.
 Durante as buscas, 
os militares do 3° Pelotão 
do Corpo de Bombeiros de 
Ponte Nova, com o apoio de 

ção da justiça. A mulher 
permaneceu interna-
da em estado grave. O 
disparo ter atingido a 
região do pescoço e se 
alojado na cervical. O 
homem preso vai res-
ponder por posse ilegal 
de armas e munições.

 PM localiza carro 
roubado da Policlínica de 
Urucânia. Na quarta-fei-
ra, 03 de maio, guarnição 
da Polícia Militar realizava 
diligências na tentativa de 
identificar e prender os en-
volvidos do roubo quando 
recebeu da Sala de Opera-
ções informações relaciona-
das ao crime. As denúncias 
informavam que o veículo 
levado pelos criminosos 
estaria no Córrego dos Bar-
ros, zona rural de Urucânia. 
Os militares encontraram o 
veículo abandonado, escon-
dido num matagal. Os assal-
tantes continuam foragidos.

equipe do SAMU e da Polícia 
Militar, encontraram o jo-
vem aproximadamente 700 
metros abaixo do local de 
sua queda. Ele foi resgatado 
com vida.
 Em seguida Jusce-
lino Nobre Vieira, foi leva-
do para o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho, onde perma-
neceu internado para pro-
cedimentos médicos. Ainda 
segundo informações do cor-
po de Bombeiros, ele estava 
consciente e com algumas 
escoriações pelo braço, apa-
rentando esta sob efeito de 
álcool e meio desorientado.

Arma e munições foram apreendidas pela PM, após o disparo acidental que atingiu a mulher no pescoço

O servidor da Policlínica foi assaltado por homem armado de revólver e teve que entregar as chaves do 
carro (Crédito: print do momento do assalto registrado por câmara de segurança)

O Chevrolet Spin foi recuperado na zona rural de Urucânia e devolvido para a Políclína
Homem é resgatado por militares do Corpo de Bombeiros com ajuda de agentes da PM e profissio-
nais de saúde do SAMU Regional

 Agentes da Polícia 
Militar de Ervália apre-
enderam um revólver da 
marca Taurus calibre 38 e 
06 (seis) munições perten-
centes a 01 (um) homem 
de 44 anos, na localidade 
da Matinha, zona rural do 
município, na manhã de 
terça-feira, 02 de maio.
 Um (01) homem 
procurou a PM para de-
nunciar que estava sendo 
ameaçado por seu vizinho 
por causa de uma dispu-
ta de terras. Ele disse aos 
militares que alguns dias 
atrás teria escutado baru-
lhos de estampidos, que 

provavelmente seriam dis-
paros de armas de fogo.
 Guarnição da 
Polícia Militar chegou ao 
denunciado, que confir-
mou ter problemas com 
seu vizinho, mas disse 
que não ameaçou e nem 
efetuou disparos de arma 
de fogo em sua proprie-
dade. O homem disse que 
possuía arma em sua casa 
que foi recebida de heran-
ça de sua mãe e usa para 
defesa pessoal. O revólver 
foi apreendido e o homem 
recebeu voz de prisão e foi 
conduzido até a Delegacia 
de Polícia Civil.

Arma apreendida pela PM em Ervália

Homem ameaçado por vizinho denuncia 
desafeto, que foi preso com arma de fogo

ERVÁLIA

URUCÂNIA

PONTE NOVA
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Justiça de Rio Casca bloqueia 11 milhões de casal investigado pela Polícia 
Civil: fraude em agropecuária, com desvio de 2.700 cabeças de gado

valores de R$11 milhões, 
R$ 4 milhões, e R$ 2 mi-
lhões. Os bancos tinham 
como garantia a fazenda 
no Maranhão.
 Não ficou só nisso: 
em 2022, após a morte da 
esposa do idoso, o casal in-
vestigado alterou o contra-
to social retirando dos qua-
dros a vítima, detentora de 
50% das cotas, sem qual-
quer contraprestação, além 
de transferirem fraudulen-

 A Delegacia de 
Polícia Civil de Rio Casca, 
cumpriu na segunda-fei-
ra, 02 de maio, mandados 
de busca e apreensão em 
Conselheiro Pena, cidade 
do Leste de Minas Gerais, 
que faz divisa com o Es-
pírito Santo. Objetivo da 
ação judicial foi arrecadar 
maiores elementos para 
subsidiar investigação que 
apura fraude praticada por 
um homem e uma mulher 
contra sócio, idoso de 75 
anos, de fazenda agrope-
cuária, cuja administração 
está em Rio Casca, muni-
cípio a 41 quilômetros de 
Ponte Nova.
 Tudo aconteceu 
na última sexta-feira, 28 de 
abril, após representação 
do delegado da Polícia Ci-
vil, responsável pelo caso, 
Dr. Carlos Roberto Souza 
da Silva. A justiça bloqueou 
ativos no valor de R$ 11 mi-
lhões do casal investigado, 
além do arresto de uma 
fazenda de criação de gado 
no interior do Estado do 
Maranhão. Em 2019 o casal 
investigado, que residia em 
Governador Valadares, e o 
idoso construíram socie-
dade adquirindo 01(uma) 
fazenda no Maranhão.

tamente mais de 2.700 ca-
beças de gado registradas 
em nome do idoso para a 
mulher investigada.
 A decisão judicial 
também afastou o casal 
suspeito de fraudes da ad-
ministração da Fazenda e 
colocou o idoso na gestão. 
A Polícia Civil agora con-
tinua as investigações no 
sentido de apurar se há 
outras pessoas envolvidas 
na fraude, seja em Minas 
Gerais ou no Maranhão.

 A administração 
da sociedade deveria ser 
conjunta entre a vítima, 
no caso o idoso, e a sócia 
investigada, porém no ano 
de 2021, mediante fraude, 
o casal investigado obteve 
um certificado digital em 
nome da vítima, alterando 
então o contrato social da 
agropecuária passando a 
investigada a deter amplos 
poderes. O casal passou a 
contrair empréstimos com 

O casal investigado fraudou inventário e colocou no nome da mulher investigada 2.700 cabeças, que pertenciam ao idoso de Rio Casca

Mulher assassinada com tiros na cabeça morreu na hora, no Bairro Bom Jesus, em Viçosa

02 de maio, às 08 horas, 
conforme registro da Po-
lícia Militar. Profissionais 
do SAMU estiveram no 
local do crime, mas quan-
do iniciavam os procedi-
mentos de salvamento, o 
jovem não resistiu.
 Testemunhas afir-
maram aos policiais mili-
tares que não viram a ação 
dos bandidos, mas ouviram 
estampidos. Em seguida, 
encontraram a vítima, ca-
ída no solo, com intenso 
sangramento. Dois (02) 
homens numa motocicleta 
pequena, de cor preta, fo-
ram vistos deixando a cena 

 Ele tinha apenas 
21 anos e foi assassinado 
a tiros na Rua Santa Ma-

do crime. A entrada e saída 
dos bandidos no bairro foi 
registrada por câmeras de 
segurança.
 Imagens mostra-
ram mostram que 01 (um) 
deles vestia calça jeans e 
o outro, bermuda escura. 
Ambos estavam de blusa 
escura e capacete preto. 
Um técnico da Polícia Civil 
de Viçosa esteve no local e 
constatou que a vítima foi 
atingida por disparos de 
arma de fogo. Mesmo após 
intenso rastreamento, os 
assassinos do crime não 
foram encontrados pela 
Polícia Militar.

ria, Bairro Oswaldo Ama-
ral, em Teixeiras. O crime 
aconteceu na terça-feira, 

Homem assassinado a tiros, em Teixeiras

Local do assassinato ficou com muita gente curiosa, mesmo depois do trabalho da 
perícia da Polícia Civil e da remoção do corpo

Em Viçosa, uma mulher 
é assassinada a tiros no 

Bairro Bom Jesus
 Uma mulher, Lu-
ciana da Cruz Ramos, de 
45 anos, foi assassinada a 
tiros por volta das 21 ho-
ras de segunda-feira, 1º 
de maio, na Rua Francis-
co Marinho da Silva, Bair-
ro Bom Jesus, em Viçosa. 
Uma testemunha contou 
aos policiais militares, 
que estava com Luciana, 
na rua, quando a chamou 
para ir para casa e ela se 
recusou, alegando que fi-
caria mais um tempo na 
calçada.
 Logo que entrou, 
a testemunha afirmou ter 
ouvido uma discussão 
entre Luciana e outras 
pessoas, seguida de es-
tampidos e o barulho de 

uma motocicleta deixan-
do o local. Quando saiu, a
testemunha visualizou 
Luciana da Cruz Ramos, 
ensanguentada, caída.
 Outras testemu-
nhas disseram à polícia 
que Luciana se desenten-
dia constantemente com 
outros moradores da re-
gião onde morava e que, 
no dia 28 de abril, chegou 
a registrar boletim de 
ocorrência por agressão. 
A perita da Polícia Civil 
de Viçosa esteve na cena 
do crime, onde consta-
tou que Luciana da Cruz 
Ramos, foi alvejada, al-
gumas vezes, na cabeça. 
Não foram encontrados 
vestígios de munição.
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Ponte Nova sedia 1º Torneio Estudantil de 
Karatê, com apoio da Semej e Fundação Renova

Atletas e treinadores na abertura do torneio de Karatê

Isabelly Morais agora é narradora de futebol da Globo, mas era da Band e antes foi 
narradora da Rádio Itatiaia, de Minas Gerais Renata Silveira foi a 1ª mulher a narrar futebol em Copa do Mundo, em TV aberta

O sorriso dos medalhistas no pódio da Federação Mineira de Karatê

secretarias municipais 
de Educação e de Espor-
tes Lazer e Juventude 
(Semej), que implantar 
o “Projeto Karatê nos 
Bairros” de Ponte Nova.
 Estiveram pre-
sentes estudantes das 
academias e projetos 
dos Municípios de Viço-
sa, Rio Casca, Tocantins 
e Ouro Preto. Destaques 

 Aconteceu no 
dia 30 de abril, domin-
go, no Ginásio Coberto 
Governador Hélio Garcia 
(Palmeirense), no Bairro 
Guarapiranga, o 1° Tor-
neio Estudantil de Kara-
tê de Ponte Nova, sob or-
ganização da Academia 
Martial Team Campeões, 
do professor (sensei) 
Thalles Almeida.

para sensei Rodrigo Tu-
barão, de Tocantins, e 
sensei Quirino de Viço-
sa. O torneio recebeu a 
chancela da FMK (Fede-
ração Mineira de Karatê. 
Com arbitragem da FMK, 
as disputas foram em 
nas modalidades “Luta” 
e “Katá”, com 62 atletas 
inscritos nascategorias 
infantil e juvenil.

 O torneio Estu-
dantil visa fomentar e es-
timular a prática esporti-
va do karatê em Ponte 
Nova, que atualmente 
tem 02 (duas) acade-
mias que representam 
a modalidade com 02 
(dois) projetos sociais 
“Projeto Viver” e "Pro-
jeto Lutar”, patrocina-
dos em parceria com as 

Corrida da padroeira de Viçosa (Santa 
Rita de Cássia), tem inscrições abertas

 O curso, realizado 
no sábado, dia 30 d abril, 
foi para faixa preta e presi-
dido pela banca avaliadora 
da FMK. A presidente da 
agremiação esportiva Ga-
briela Freitas Silva, o vice-
-presidente, Ronaldo San-
tana, Márcio José da Silva, 
diretor de arbitragem e Ga-
briel Silva, assessor de Co-
municação, comandaram a 
banca avaliadora.
 Thalles Almeida 
foi graduado faixa preta 
após mais de 20 anos que 
se dedica a prática do ka-
ratê. Ele é responsável por 
ministrar aulas de karatê 
na escola Nossa Senhora 
do Rosário no Bairro do 
Pontal. O diretor técnico 

da Academia Martial Team 
Campeões, professor Ede-
valdo Irias, segue para-
benizando a todos pelas 
conquistas individuais e 
coletivas, com agradeci-
mento a todos os parceiros 
colaboradores que ajuda-
ram a promover, saúde, 
respeito disciplina por 
meio da arte marcial.
 Colaboradores e 
parceria do evento: Barto-
fil Distribuidora, Coferpon, 
Papéis Ponte Nova, Acevale 
Assessoria, Supremo Pré-
-Fabricados, Fator R Comu-
nicação Visual, Pró Artes 
Uniformes, Uni Duni Tê Fes-
tas, J. Sales Estrutura Metá-
licas, Supermercado Guara-
piranga e Stop Lanches.

Federação Mineira de 
Karatê promove Workshop 
de Arbitragem e Graduação

Momento da largada da Corrida da Padroeira em Viçosa, no ano passado (2022)

 Com o objetivo 
de celebrar a data de 22 
de maio, Dia da Padroeira 
de Viçosa, Santa Rita de 
Cássia, tão relevante para 
a comunidade e estimada 
no calendário viçosense, o 
Departamento Municipal 
de Esportes e Lazer de Vi-
çosa abriu inscrições para 
a Corrida da Padroeira da 
Cidade. O evento será re-
alizado no dia 21 de maio 
(domingo), de forma gra-
tuita, com previsão de iní-

Avenida Santa Rita. As 
inscrições para a Corrida 
da Padroeira devem ser 

cio às 8 horas da manhã.
 Pessoas com ida-
de igual ou superior a 15 
anos, de qualquer cidade, 
podem participar da Corri-
da da Padroeira, que conta 
com 02 (duas) opções de 
trajetos: 05 e 10 quilôme-
tros. Ambas as modalida-
des terão largada e che-
gada na Estação Cultural 
Hervé Cordovil, no centro 
de Viçosa, percorrendo 
algumas ruas centrais do 
município, incluindo a 

efetuadas por meio de for-
mulário on-line até o dia 
18 de maio de 2023.

O novo atleta faixa preta de Ponte Nova, sensei Thalles Almeida, da Academia Martial Campe-
ões é professor da Escola Municipal Nossa Senhora do Rosário, do Distrito Rosário do Pontal A mulherada está com vez e voz no futebol brasileiro

 Isabelly Morais Fer-
nandes, ou simplesmente 
Isabelly Morais, mineira de 
Itamarandiba é a nova con-
tratada da Rede Globo de 
Televisão. Ela é narradora 
de futebol desde 2020, na 
Band, mas antes atuou pela 
Fox Sports 2, que é canal 
pago. Com apenas 20 anos, 

tebol América- MG e o ABC 
pela 34ª rodada do Campe-
onato Brasileiro da Série B 
daquele ano.
 Dentro e fora de 
campo o machismo ainda 
impera no Brasil quando o 
assunto é futebol. O nosso 
país é fanático pelo esporte, 
mas só quando há homens 

Isabelly Morais fez história 
na Rússia durante o jogo de 
estreia da Copa 2018.
 Isabelly Morais foi 
a primeira mulher a narrar 
uma partida de futebol pro-
fissional no rádio mineiro 
(Rádio Inconfidência). Foi 
em 2017, quando narrou a 
partida entre os times de fu-

em campo e, nos estádios, 
as jornalistas ainda têm di-
ficuldade de trabalhar em 
paz. A passos de formiga, as 
coisas estão mudando, o que 
já é um começo. Renata Sil-
veira, 1ª narradora da Copa 
do Mundo em TV aberta, na 
Globo, diz que se prepara 02 
(duas) vezes mais: “A gente 
não pode errar”.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
PREGÃO PRESENCIAL Nº 018/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, 
modalidade Pregão Presencial nº 018/2023. Objeto: Aquisição 
de equipamentos e materiais permanentes para a Secretaria de 
Saúde. Abertura: 18/05/2023 às 14h00min, sala de reuniões 
da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre Campo/
MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
PREGÃO PRESENCIAL Nº 019/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, 
modalidade Pregão Presencial nº 019/2023. Objeto: Aquisição 
de equipamentos e materiais permanentes para o CAPS I. 
Abertura: 19/05/2023 às 09h00min, sala de reuniões da 
CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre Campo/
MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 
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Craques da bola e a comemoração dos 
105 anos da S.E 1º de Maio: sucesso

catubas/São Paulo (pê-
naltis 0 x 3); E.C Anna 
Florência 2 x 0 Fita 
Azul (Barão de Cocais) 
e Real A.C 2 x 0 Maza-
la Soccer (Sabará. Na 
segunda-feira, 1º de 
maio: Grampon (San-
ta Luzia) 1 x 3 Ravena 
(Sabará); Real A.C 0 x 
0 Lagoa Santa E.C (La-
goa Santa Sub-17), S.E 
Trovão Azul 3 x 0 e EC 
Riodocense 2 x 1 Lagoa 
Santa E.C.

 Em meio a um 
empolgante clima de 
congraçamento ter-
minou no dia 1º de os 
Craques da Bola que 
tem patrocínio da Sau-
dali e Cola Cola, em 
Ponte Nova, realizado 
no Estádio Dr. Otávio 
Soares, mo Bairro Pri-
meiro (Poito) Duran-
te 03 dias 29 e 30/4 e 
01/5, foram realizados 
12 jogos das categorias 
Amador Adulto e Sub-

17 e Sub-15, valorizan-
do o futebol amador 
raiz de Minas Gerais. 
O torneio “Os Craques 
da Bola” contou com 
o apoio da Semej e fez 
parte das comemora-
ções dos 105 Anos da 
S.E. 1º de Maio.
 No sábado, dia 
29 de abril acontece-
ram estes jogos: Aka 
(Araçuai) 0 x 3 AE So-
ares(Ouro Preto); Cru-
zeiro do Sul (Cacho-

eira do Campo) 3 x 0 
Paraíso EC(Belo Hori-
zonte-Sub-17); S.E. 1º 
de Maio (Ponte Nova 0 
x 3 Clube Meritus (BH) 
e S.E. 1º de Maio 3 x 1 
ForroGolo NB (Betim).
 No domingo, 
3 o de abril: Guarany 
(Furquim-Mariana) 5 
x 1 FTV - Família Tri-
ângulo Velho(Ponte 
Nova); Meninos de 
Cristo (Vespasiano) 1 
x 1 Capãozinho(Jaboti-

 O torneio de futebol 
que engloba 02 (duas) regiões 
de Minas Gerais, o Vale do Rio 
Piranga e a Região Central/In-
confidentes é promovido pela 
Liga Municipal de Desportos 
de Ponte Nova (LMDPN), com 
apoio das ligas de Mariana, 
Ouro Preto, Viçosa e Urucâ-
nia, responsável pelo julga-
mento disciplinar dos atletas 
e equipes participantes.
 A Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga, 7ª edição, dará início a 
sua fase quartas de final neste 

sábado, dia 06 de maio, com 
a realização de 04 jogos. ERm 
Ponte Nova, no Estádio Ange-
lino Cardoso (Tijucão), às 16 
horas jogam Real A.C x Pon-
tenovense F.C; na cidade de 
Piranga, às 17 horas, na Arena 
do Rosário, entram campo Pi-
ranga E.C x S.E 1º de Maio; em 
Itabirito, no campo do União 
F.C, às 15 horas, jogam Clube 
Atlético Cohab x E.C Barra-
longuense e finalmente, em 
Ouro Preto, às 15 horas, jo-
gam Peñarol F.C (Ouro Preto) 
x Olimpic S.C (Mariana).

Supercopa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga entra nas quartas 
de final neste sábado e domingo

Entrada em campo de árbitros de futebol e coordenação de Craques da Bola, 
em 29 de abril

Congraçamento de atletas do Real Atlético Clube que ganhou do Mazala Soccer, 
de Sabará-MG

Pontenovense F.C o 1º colocado da Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga começas 
quartas de final jogando contra o Real A.C,o último colocado na fase de classificação


